



AVRIL 2022 - LETTRE N°6

2022, l'année des projets

Chers amis

Notre association fut créée il y a 30 ans pour contribuer à "faire vivre" le musée, alors qu'il se préparait à fermer pour une importante rénovation.

Les deux années qui viennent de s'écouler nous ont conduit à revenir à cette mission originelle. Et ce avec succès !

De l'invention du cinéma aux grands fonds marins, en passant par le premier réacteur, des objets phares du musée ou encore la photo numérique, ce ne sont pas moins de 8 visio-conférences qui ont rassemblé près de 500 personnes. Tout en apprivoisant ce nouveau mode de communication, nous avons élargi notre communauté... jusqu'au cercle polaire !

Pour cette assemblée générale, nous avons continué d'innover puisqu'elle s'est déroulée simultanément en présentiel et en distanciel.

Elle nous a permis d'accueillir trois nouveaux membres au conseil d'administration avec qui les liens se sont tissés aussi pendant ces deux dernières années.

- Jean HAURY, Musicologue (conférencier "restauration virtuelle joueuse de tympanon")
- Didier PILON, Photographe. Président de l'association des amis du musée français de la photographie de Bièvre (Conférencier "La naissance de la photo numérique")
- Gérard PUJOL, Agrégé de Physique, pilote et formateur aéronautique (Conférencier "L'invention du premier réacteur").

Ce sont les projets qui font vivre, dit-on. Alors que nous revenons à un mode de vie plus "normal", les projets ne manquent pas. A l'issue des échanges qui ont émaillé cette assemblée générale, ils apparaissent comme un mode de contribution à privilégier. Nous vous invitons à les découvrir dans le compte-rendu ci-après et nous reviendrons très prochainement vers vous pour toujours apporter le meilleur soutien à notre musée.

Christophe Garnier
Président de l'AAMAM

NOTRE ACTUALITÉ



Visio conférence exceptionnelle - Jeudi 28 avril à 18H00

Retrouver, restaurer le défi des films anciens

SERGE BROMBERG
Président de Lobster Films
producteur, réalisateur, directeur artistique



Pour cette neuvième conférence, nous avons la chance et le très grand privilège d'accueillir Monsieur Serge BROMBERG, producteur, réalisateur, directeur artistique mais aussi animateur de télévision et directeur de collection. Il nous propose de nous faire découvrir le monde de la redécouverte des films anciens et de leur restauration.

Quand le cinéma sonore est arrivé, les négatifs de films muets ont perdu toute leur valeur ainsi Universal a détruit trente années de son histoire, Fox a subi un immense incendie de ses stocks et tous ses films antérieurs à 1937 ont disparu...

Ce Sherlock Holmes de la pellicule est parti à la recherche de copies dans le monde entier pour reconstituer ce patrimoine cinématographique et le restaurer. Revivez, avec lui, ses découvertes de films rarissimes et les techniques de restauration qu'il a dû mettre en œuvre.

Si vous voulez savoir ce qui anime l'animateur de "Retour de flamme", ce fameux diner spectacles où des films rarissimes, retrouvés au hasard des recherches, sont proposés à Paris, New-York, New Delhi, Londres, ou Madrid, commentés et accompagnés au piano par l'auteur ..

UTILISEZ CE LIEN DIRECT
VERS LA VISIOCONFERENCE



Cliquez ici

Ce lien est à utiliser le jeudi 28 avril 2022 à 18H00 précises

C'ETAIT HIER,



24 mars 2022 - Assemblée générale



L'A.G., ouverte par notre président, fut, outre l'adoption par des votes unanimes des rapports financier et moral, l'occasion d'un échange fructueux, véritable séance de travail, sur le bilan plutôt positif des deux années difficiles que nous venons de vivre, sur les perspectives à venir et sur l'emphase à mettre sur les différents projets proposés ou déjà engagés par notre association.

Voir le compte rendu et les transparents sur le site de l'association.



A la fin de l'assemblée générale, dans le cadre du suivi des projets, Karine Alexandrian, Jean Haury et Denis Mercier, ont fait le point sur les réunions de travail et les avancées concernant la restauration de la "joueuse de Tympanon", automate androïde. Restauration à laquelle notre association pourrait contribuer (affaire à suivre ...)

[Lien vers le site de l'A.A.M.A.M.](#)

C'ETAIT HIER,



Enfin une visite en présentiel : ADER à l'honneur !



Un moteur à vapeur sur un avion ! Oui, explique Gérard Pujol, "c'était alors le summum de la technologie en matière de moteurs". Une conférence passionnante où chaque détail du moteur, chaque nouveauté utilisée par Clément Ader pour réussir son premier vol ont été disséqués. Aucun des présents ne regardera de la même manière, l'espèce de chauve-souris suspendue au dessus du grand escalier du musée.

Une "première" visite qui augure bien de nos futures activités



[NOUS JOINDRE](#)



[Envoyez nous un mail : amismuseeartsetmetiers@gmail.com](mailto:amismuseeartsetmetiers@gmail.com) [cliquez ici](#)

[ADHESION](#)



Les avantages donnés par votre carte des amis du musée

- Entrée gratuite au musée et aux expositions temporaires,
- visites guidées organisées par l'association,
- Invitations aux débats, conférences et manifestations du « café des techniques »,
- Conditions privilégiées d'accès à des manifestations organisées par le musée,
- Réduction à la boutique du musée.

Adhérer, c'est simple, un un seul clic !

Paiement électronique sécurisé

Munissez-vous de votre carte bancaire



[Cliquez ici](#)